

## ABSTRAK

Rachmat Nugraha : AKTIVITAS DAKWAH SOSIAL MUSLIM TIONGHOA DI LINGKUNGAN KOMUNITAS PAGUYUBAN SOSIAL MARGA TIONGHOA INDONESIA (PSMTI) JAWA BARAT.

Penelitian ini mengkaji aktivitas dakwah sosial yang dilakukan oleh komunitas Muslim Tionghoa dalam Paguyuban Sosial Marga Tionghoa Indonesia (PSMTI) di Jawa Barat. Dengan menggunakan pendekatan penelitian kualitatif, penelitian ini mendalami motif, tujuan, strategi, dan dampak dari aktivitas dakwah tersebut. Fokus utama penelitian ini adalah memahami bagaimana anggota Muslim PSMTI memanfaatkan organisasi ini sebagai wadah untuk menyebarluaskan nilai-nilai Islam sambil tetap mempertahankan identitas budaya Tionghoa mereka. Penelitian ini juga mengeksplorasi proses negosiasi identitas yang dilakukan oleh anggota Muslim Tionghoa saat mereka menyeimbangkan keimanan Islam dengan warisan budaya etnis Tionghoa dalam masyarakat multikultural.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa aktivitas dakwah sosial yang dilakukan anggota PSMTI tidak hanya bertujuan menyebarluaskan ajaran Islam, tetapi juga berfungsi sebagai sarana untuk membangun pemahaman lintas budaya, memperkuat hubungan antaragama, dan menciptakan harmoni sosial di tengah keberagaman masyarakat Indonesia. Aktivitas dakwah ini meliputi strategi inklusif seperti kegiatan bakti sosial, pembagian paket bantuan, dan dialog antaragama, yang memberikan manfaat tidak hanya kepada komunitas Muslim, tetapi juga kepada masyarakat luas. Selain itu, penelitian ini juga menemukan bahwa kegiatan dakwah ini memperkuat identitas keislaman anggota Muslim Tionghoa sekaligus menunjukkan pentingnya peran warisan budaya dalam mendukung pendekatan dakwah yang efektif.

Melalui analisis yang komprehensif, penelitian ini menyoroti dinamika interaksi antara agama dan budaya dalam komunitas Muslim Tionghoa di Indonesia. Penelitian ini juga menegaskan pentingnya pendekatan dakwah yang inklusif dan sensitif terhadap budaya, yang dapat menjadi model untuk mempromosikan kohesi sosial, toleransi antaragama, dan nilai-nilai universal Islam dalam masyarakat multikultural. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi teoritis dan praktis bagi pengembangan strategi dakwah yang berbasis budaya, serta menjadi referensi untuk studi lanjutan terkait peran komunitas minoritas dalam menyebarluaskan ajaran Islam di Indonesia.

Kata Kunci : *Dakwah Sosial, PSMTI Aktivitas.*

## ABSTRACT

Rachmat Nugraha: SOCIAL DAKWAH ACTIVITIES OF CHINESE MUSLIMS WITHIN THE INDONESIAN CHINESE CLAN SOCIAL ASSOCIATION (PSMTI) COMMUNITY IN WEST JAVA.

This study examines the social dakwah activities conducted by the Chinese Muslim community within the Paguyuban Sosial Marga Tionghoa Indonesia (PSMTI) in West Java. Using a qualitative research approach, this study explores the motives, objectives, strategies, and impacts of these activities. The primary focus is to understand how Muslim members of PSMTI use the organization as a platform to disseminate Islamic values while preserving their Chinese cultural identity. The study also investigates the process of identity negotiation undertaken by Chinese Muslim members as they balance their Islamic faith with the cultural heritage of their Chinese ethnicity in a multicultural society.

The findings indicate that the social dakwah activities of PSMTI members not only aim to spread Islamic teachings but also function as a means to foster cross-cultural understanding, strengthen interfaith relations, and create social harmony within Indonesia's diverse society. These activities include inclusive strategies such as community service, distribution of aid packages, and interfaith dialogues, benefiting both the Muslim community and the broader society. Furthermore, this research highlights how these dakwah activities strengthen the Islamic identity of Chinese Muslim members while emphasizing the critical role of cultural heritage in supporting effective dakwah approaches.

Through comprehensive analysis, this study highlights the dynamic interaction between religion and culture within the Chinese Muslim community in Indonesia. It emphasizes the importance of inclusive and culturally sensitive dakwah approaches, which can serve as a model for promoting social cohesion, interfaith tolerance, and the universal values of Islam in multicultural settings. This study is expected to provide theoretical and practical contributions to the development of culturally based dakwah strategies and to serve as a reference for future research on the role of minority communities in propagating Islamic teachings in Indonesia.

**Keywords:** Social Dakwah, PSMTI, Activities.

## الملخص

رحمة نوجراها: أنشطة الدعوة الاجتماعية للمسلمين الصينيين داخل مجتمع رابطة العشائر الصينية الإندونيسية في جاوة الغربية (PSMTI).

تتناول هذه الدراسة أنشطة الدعوة الاجتماعية التي يقوم بها المجتمع المسلم الصيني ضمن رابطة العشائر الصينية في جاوة الغربية. باستخدام منهجية البحث النوعي، تستكشف الدراسة الدوافع والأهداف (PSMTI) الإندونيسية المسلمين من المنظمة PSMTI والاستراتيجيات وتأثيرات هذه الأنشطة. وتركز الدراسة على كيفية استفادة أعضاء منصة لنشر القيم الإسلامية مع الحفاظ على هويتهم الثقافية الصينية. كما تبحث الدراسة في عملية التفاوض على الهوية التي يقوم بها المسلمين الصينيون عند الموازنة بين إيمانهم الإسلامي وتراثهم الثقافي الصيني في مجتمع متعدد الثقافات.

لا تهدف فقط إلى نشر التعاليم PSMTI تشير النتائج إلى أن أنشطة الدعوة الاجتماعية التي يقوم بها أعضاء الإسلامية، بل تعمل أيضاً كوسيلة لتعزيز التفاهم بين الثقافات، وتنمية العلاقات بين الأديان، وخلق الانسجام الاجتماعي داخل مجتمع إندونيسي متعدد. تشمل هذه الأنشطة استراتيجيات شاملة مثل الخدمات المجتمعية، وتوزيع المساعدات، والحوار بين الأديان، مما يعود بالنفع ليس فقط على المجتمع المسلم ولكن أيضاً على المجتمع العام. وعلاوة على ذلك، تسلط الدراسة الضوء على كيفية تعزيز هذه الأنشطة لهوية الأعضاء المسلمين الصينيين الإسلامية مع إبراز الدور الحاسم للتراث الثقافي في دعم أساليب الدعوة الفعالة.

من خلال تحليل شامل، تؤكد الدراسة على التفاعل الديناميكي بين الدين والثقافة داخل المجتمع المسلم الصيني في إندونيسيا. وتشدد الدراسة على أهمية اتباع أساليب دعوية شاملة وحساسة ثقافياً، يمكن أن تكون نموذجاً لتعزيز التماسك الاجتماعي، والتسامح بين الأديان، والقيم العالمية للإسلام في بيئات متعددة الثقافات. ومن المتوقع أن تسهم هذه الدراسة في تطوير استراتيجيات دعوية قائمة على الثقافة، وتكون مرجعاً لدراسات مستقبلية حول دور الأقليات في نشر التعاليم الإسلامية في إندونيسيا.

، الأنشطة PSMTI الدعوة الاجتماعية، : الكلمات المفتاحية

